
CONFIRMATION de MURIEL 
 
Le dimanche 23 novembre dernier, j’ai fait ma confirmation à l’église 
des cités. Il y avait  15  jeunes et cinq autres adultes ; j’ai rejoint un 
groupe, j’avais commencé à faire la préparation avec Hugo, un jeune 
du MRJC. Le père Jean Sigot et Rose-Anne Bonneau m’ont 
accompagnée. La veille nous avions fait une répétition générale qui 

nous a permis de savoir où nous placer, à quel moment intervenir et de choisir ce que nous 
voulions faire : lecture, offrandes, chorale… J’ai choisi de participer aux chants puisque je fais 
déjà partie de la chorale à Chatillon et je me sentais donc en confiance. Cela m’a permis de 
découvrir l’ACLAM’. C’était le vicaire général, Philippe Gauthier, qui officiait. Un séminariste 
avait accompagné l’autre groupe avec d’autres personnes engagées. Etaient présents : 
Christiane, la présidente de l’ACE, Marie-Claire, une amie, Odette, Micheline ; du pont de 
pierre : Rose-Anne, Francine, Marie-Odile et certainement plein d’autre personnes encore. 
Toutes étaient là pour m’accompagner. J’étais ravie de leur présence, ça m’a beaucoup 
touchée. L’église était pleine ! Les familles de tous les confirmands étaient là, ainsi qu’un 
groupe de scouts. J’avais demandé à Brigitte d’être ma marraine car notre amitié est très 
forte pour moi ; de plus, on partage beaucoup de choses via le pont de pierre. Le sens 
spirituel et mon lien avec la religion m’ont poussée à faire ce parcours. Le fait d’être 
animatrice à l’ACE depuis quelques années, d’avoir 
rejoint une équipe CMR et de faire partie des groupes 
d’évangile à domicile m’ont décidé à franchir le pas. 
J’aime participer aux célébrations au pont de pierre1 
car je les trouve vivantes, j’y suis toujours bien 
accueillie et je sens le partage qu’il y a dans ce lieu 
d’Eglise. 
J’étais restée sur les notions du caté de mon enfance 
et adolescence. Adulte, j’ai senti que j’étais plus 
disposée à comprendre les textes. J’avais un besoin 
pour avancer, pour être bien, être soutenue dans ma 
vie personnelle et professionnelle, de sentir la 
présence de Jésus. C’est aussi pour moi un mode de 
vie qui m’aide à vivre avec tout le monde.  
Oui, je continue le CMR, l’évangile à domicile et oui, 
je prends davantage de temps d’aller à l’église. Et je 
prends plaisir à poursuivre mon engagement auprès 
des enfants de l’ACE. 

Muriel B. 
 
 

CÉLÉBRATION à la PAROLE, ACTU EN MOTS et GALETTE des ROIS 
 
Ce dimanche 5 janvier fut bien riche : comme tous les 5 du mois, l’actu en mots se 

devait de bien commencer l’année. Puisque cela tombait un dimanche, nous en avons 
profité pour célébrer la Parole du jour. Pour moi, c’était une première ! Entourée de 8 
personnes bienveillantes, avant de lire l’Évangile de Jésus-Christ selon Saint Matthieu, nous 
avons pris un petit temps de silence et partagé la première puis la deuxième lecture. 
L’Évangile de ce jour nous dit que les mages venus d’Orient s’étaient arrêtés à Jérusalem 

                                                           
1
 Le Pont de Pierre (n°26) est un lieu d’église où un accompagnement au mariage, préparation au baptême et à 

la confirmation sont proposés. Vous pouvez nous contacter au 02 38 92 69 39. 



pour demander « où est le roi des Juifs qui vient de naître ? » et « quand ils virent l’étoile, ils 
se réjouirent d’une très grande joie. » Avant de partager ce qui nous traverse à la lecture de 
ce texte, j’ai proposé un temps de recueillement : libre ou coloriage. Nous avons presque 
tous choisi de colorié les trois rois en réfléchissant à quel nouveau chemin nous étions 
appelés. Les échanges furent très beaux ; les voici  en vrac : 
Nous sommes tous des poussières d’étoile. L’étoile est un repère.  
Nous sommes des rois au quotidien quand nous offrons ce que nous avons de plus précieux.  
Je me sens appelée vers la lumière, transformée.  
Toutes les nations sont associées au même héritage.  
Cela fait penser au partage, à la fraternité. 
Nous n’avons pas le monopole du Christ, le Verbe est partout dans le monde. 
Aller vers l’autre c’est aussi aller dans le service.  
Nous avons une famille de cœur.  
 Et c’est avec un Notre Père chanté que ce temps s’est terminé. Nous sommes tous 

resté.es au déjeuner partagé, rejoint.es 
par quelques un.es. Bonne tablée : bonne 
ambiance ! 
 Vers 14h30 (après tout, c’était 
dimanche, donc nous avons pris le 
temps…), j’ai lancé « l’actu en mots » non 
pas sur un thème précis mais sur ce qui 
nous avait le plus marqué en 2019 d’un 
point de vue international, national, local 
et personnel. 2019 fut donc, pour nous, 
l’année de la place de la femme, des feux 
en Amazonie, du Brexit, des problèmes 

climatiques, du comice agricole et de l’évasion des terres agricoles, du bénévolat en baisse, 
de la pollution et des déchets, du double meurtre à Pannes, des décès dans la famille, des 
retraites, les gilets jaunes, etc. Il me parait intéressant de dire ici que plus nous nous 
exprimions sur les faits marquants d’un niveau personnel, plus ceux-ci avaient tendance à 
être positifs : 2019 fut donc aussi l’année de moins de télé, de plus de temps libre, plus de 
marche, de la découverte de la retraite pour certains, de prendre le temps de faire le 
marché, de donner du temps pour les autres (dans l’éveil à la foi par exemple), d’être plus 
responsable dans sa façon de consommer et aussi d’avoir participer aux 90 ans du MRJC et à 
la Fête des Possibles. Quant à 2020, même s’il a été un peu moins aisé de se projeter sur ce 
que nous souhaitons voir apparaître dans le monde et pour nous, les envies étaient bien 
présentes : davantage de fraternité face aux épreuves de la vie, participation des jeunes 
dans la défense de l’environnement, aider gratuitement les autres (en prêtant sa voiture par 
exemple), essayer de passer 100 jours sans supermarché, adhérer à des collectifs qui 
changent le monde comme le CCFD-Terre solidaire, le respect des autres, l’utilisation 
raisonnée du glyphosate, des quotas d’eau au niveau de la PAC, être à l’écoute des autres, 
etc. De belles résolutions ! 
 Cette dense journée s’est terminée autour de plusieurs galettes des rois pour 18 
personnes, et de quelques bouteilles de cidre pour fêter les anniversaires de Laurence et 
Gérard. Quel beau début d’année pour l’association Partage : église, société2 et convivialité. 

Jeanny 
 

                                                           
2
 Au cours de ces nombreuses discussions, deux recommandations ont émergé : un livre d’Aurélie Valone, La 

cerise sur le gâteau (histoire d’un couple qui découvre la retraite) et un film-documentaire de Hanna Assoulin 
et Jessica Bertaux, Les guerrières de la paix (des milliers de femmes israéliennes et palestiniennes interpellent 
leurs dirigeants), vidéo disponible sur la chaine de Public Sénat. 



 
ATELIER CUISINE 

 
16 personnes se sont réunies pour un atelier cuisine 
au Pont de Pierre le samedi 18 janvier dernier. Deux 
personnes étaient présentes pour diriger les ateliers : 
soupe aux lentilles corail et potimarron, boulettes de 
viande aux légumes, tian de légumes –délicieux- et 
pommes au four. Sans oublier l’atelier pain fait 
maison. Tomates, aubergines et courgettes faisaient 
partie des ingrédients du tian. Deux groupes de huit 
personnes ont été nécessaires pour le bon 
déroulement de l’activité. Claire et Geneviève nous 
ont expliqué comment faire cette bonne cuisine saine 
et pas chère, avec des produits locaux, de saison et 
bio. Clément a additionné tous les prix des 
ingrédients et divisé par 16. Résultat : 3,40 euros par 
personne grosso modo ! 
Clément et Léo ont fait un atelier spécial cookies : 
râpage de la tablette de chocolat, beurre, farine et 
secret du chef. Tout le monde s’est régalé autour du 

dîner.  
« On s’est bien amusé, on a partagé. J’ai appris à faire des boulettes de viande avec des 
flocons d’avoine. Tout se qui rapproche les gens, je suis ok. » 
« J’ai bien aimé, à refaire ! D’ailleurs je suis open pour animer un nouvel atelier. » 
« Moi, ça m’a plu ; ce qu’on a fait c’était bien. On n’a pas mangé comme à la maison, en 
groupe, c’est plus sympa, on n’est moins seul. Ce serait à refaire, je serais partant. » 
« C’est aussi grâce au café causette qu’on s’est rencontré ; puis maintenant, on se connait et 
le groupe s’étoffe. » 

Laurence, Martine, Gérard, Bernard.  
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


